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Pré-diagnostic du territoire  sur le thème du vieillissement  

Interview de la Commission Communale Consultative des Aînés 

Compe-rendu de la rencontre du jeudi  23 mars 2017  

Copie au Collège communal, au Service de la Cohésion Sociale, au bureau Drea²m. 

Personnes présentes : 

Pour la CCCA : 33 personnes présentes dont l’échevin compétent, l’agent communal en 

charge, les 3 directeurs des maisons de repos de l’entité. 

Pour la FRW : Dimitri Phukan et Martine Gilles. 

En annexe : le ppt de conduite de la réunion et la liste des personnes présentes. 

Ordre du jour de la rencontre :    

 Présentation du processus d’une opération de développement rural. 

 Avis sur des questions en lien avec le thème du vieillissement. 

Objectifs de la rencontre :  

 Identifier les enjeux du vieillissement dans le pré-diagnostic communal. 

 Donner l’envie de participer aux séances de consultation villageoise. 
 

Une série de 10 affirmations / questions 

Les personnes sont invitées à répondre par oui (vert) – non (rouge) et à débattre. 

 Je peux me déplacer à pied en toute sécurité dans ma commune  
 

18 non    13 oui 
 
Cela dépend des endroits dans la commune. 
C’est difficile surtout aux heures de pointe et aux heures d’entrée / de sortie de l’Institut 
Sainte Marie (Collège de Rèves). 
Le problème du stationnement des voitures sur les trottoirs. 
Pas d’éclairage à certains endroits. 
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Signalisation déficiente de la piste cyclable sur la N5 entre le carrefour de la librairie et l’AD 
Delhaize. 
Prévoir plus de passages pour les piétons. 
A Villers-Perwin, la voirie et la cour d’accès à la salle des fêtes (salle paroissiale) sont 
dégradées et donc l’accès est difficile pour les personnes âgées. 
A Mellet, sur la rue de Fleurus, près de l’école, il manque un passage pour les piétons. 

 
 

 Il y a assez de médecins dans ma commune  
 

18 oui    15 non 
 
Les médecins généralistes de l’entité manquent de disponibilités pour prendre de nouveaux 
patients. 
Une diminution du nombre de médecins est constatée. 
 

 Il y a suffisamment d’endroits de rencontres pour les aînés dans ma 
commune  

 
33 oui 

 

 Je participe à des activités intergénérationnelles  
 

30 oui    3 non  
 

Un souhait exprimé : les jeunes pourraient aussi faire une démarche d’aller vers les activités 

des aînés. 

Une idée de projet du service de cohésion sociale : une ludothèque intergénérationnelle. 

 

 J’ai accès facilement aux commerces  
 

24 oui    9 non  
 

Il y a le Bonvibus pour assurer les déplacements. 

Attention un quartier de Mellet (côté Fleurus) n’est pas desservi par le Bonvibus. 

Idée de projet : favoriser le passage de commerces ambulants. 

 

 J’aimerais faire une activité sportive adaptée à mon âge  
 

29 oui    4 non  
 

Souhaits exprimés de pouvoir pratiquer de la gymnastique, de la marche, de l’aquagym. 
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 Est-il possible pour moi de rester  dans mon logement ? 
 

29 oui   4 non    
 

L’ensemble des personnes présentes ont leurs enfants qui habitent l’entité. 

Elles souhaitent toutes rester dans leur logement. 

 Je souhaiterais diviser mon logement pour ne plus vivre seul 
 

Pas de réponse 
 

Les logements du château De Dobbeleer pose des problèmes de cohabitation. 

Il est intéressant d’avoir du logement intergénérationnel sur l’entité. 

 

 

 Je sais à qui m’adresser à la commune pour recevoir un conseil  
 

32 oui     1 non  
 

Le problème de cohabitation au château De Dobbeleer n’a pas encore reçu de réponse de la 

part du gestionnaire communal. 

 

 J’utilise un ordinateur ? 
 

moitié oui   moitié non      
 

Le service EPN est connu des aînés. 

 

 

 Des problèmes ? 

 

La propreté des villages. 

Le manque de trottoirs. 

Pas assez de parkings. 

Le marquage des pistes cyclables. 

  

 
Pour la Fondation Rurale de Wallonie 

Martine Gilles et Dimitri Phukan 


